



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 8 de diciembre de 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@MuseosDefensaEC

🏠 En el #AntiguoCírculoMilitar nuestros visitantes disfrutaron de los recorridos históricos.
[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Operativo policial y militar en la Cárcel Regional de Guayaquil, surgen dudas sobre la ubicación de "Fito". Vistazo

En la mañana y tarde del domingo 7 de enero, se ha reportado un gran operativo en la Cárcel Regional de Guayaquil. Este ha incluido un alto número de miembros de la Policía Nacional y el Ejército ecuatoriano. En primera instancia, el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Privadas de Libertad (SNAI) indicó que se trata de un operativo de control de armas, municiones y explosivos (CAMEX). [Ver más](#) Nota Referente [Primicias](#) Nota Referente [Teamazonas](#) Nota Referente [Ecuavisa](#) Nota Referente [El Universo](#) Nota Referente [Expreso](#)



Ola de violencia en Quinindé deja seis víctimas mortales en menos de 24 horas. Extra

En un preocupante incremento de la violencia armada, el cantón Quinindé, centro de la provincia de Esmeraldas, se ha visto sacudido por una serie de trágicos sucesos que han dejado un total de seis personas sin vida en tan solo 24 horas. [Ver más](#)



Referéndum en camino: ¿están preparadas las Fuerzas Armadas para unirse a la lucha contra el crimen organizado? El Universo

Los dos últimos Gobiernos han regresado su mirada a las Fuerzas Armadas como una alternativa para complementar la política pública de seguridad interna y así neutralizar las bandas delictivas relacionadas con el crimen organizado. [Ver más](#)



Policía de Ecuador y Colombia desarticula organización transnacional de tráfico de drogas. La Hora

La organización de narcotráfico estaba comandada por los hermanos Cuero Valencia y operaba desde la costa ecuatoriana. Movía 5 toneladas de cocaína mensuales, con ingresos de \$2.000 millones anuales. La operación policial fue denominada Gran Fénix 3. [Ver más](#) Nota Referente [El Universo](#)



Revisión militar se extiende a Centro de Privación de Libertad Guayas N.º 1 en medio de zozobra por paradero de alias 'Fito'. El Universo

Cerca de las 16:00, camionetas y dos tanquetas también ingresaron hasta este centro carcelario. Al menos una decena de camiones con militares ingresó la tarde de este domingo, 7 de enero, al Centro de Privación de Libertad Guayas N.º 1. [Ver más](#) Nota Referente [El Telégrafo](#)



Alias Fito: Richard Vaca, comandante de la zona 4, reconoce alerta sobre su paradero. Expreso

La noticia sobre la supuesta desaparición de José Adolfo Macías Villamar, alias Fito, el máximo líder del grupo de delincuencia organizada Los Choneros, presuntamente sucedida entre la noche del 6 y madrugada del 7 de enero, encendió las alarmas en el sistema penitenciario de Guayaquil. [Ver más](#) Nota Referente [El Universo](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 8 de diciembre de 2024

<p>Un herido al evitar control militar en carretera Esmeraldas-San Lorenzo. Esmeraldas News Una persona resultó herida al evitar la revisión de un vehículo tipo automóvil por una patrulla militar en el recinto Palestina, del cantón Rioverde, norte de Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>El Oro: Asesinan a Fabián Aguilar, expresidente de Fuerza Amarilla, en Machala. Extra Con al menos ocho disparos en su cuerpo fue asesinado el empresario machaleño, Fabián Aguilar, reconocido dirigente deportivo y expresidente de Fuerza Amarilla, equipo orense que llegó a disputar una Sudamericana. Ver más</p>	
<p>La Policía captura a secuestradores y asesinos de Víctor Hugo Ramón Molina. Primicias Un día después del crimen que quitó la vida al empresario y comerciante Víctor Hugo Ramón Molina en Buena Fe, la Policía informó este 7 de enero que capturó a los presuntos secuestradores y asesinos. Ver más</p>	
<p>Los Latín Kings buscan retomar el control de Durán y destronar a los Chone Killers. Extra a violencia criminal desatada en Durán y que sitúa a esta ciudad como una de las más peligrosas de Ecuador, es el resultado del enfrentamiento entre dos organizaciones criminales: los Chone Killers, quienes luchan por mantener el control del territorio para la ejecución de delitos, y los Latín Kings, que buscan resurgir y ser nuevamente la banda narcodelictiva de mayor supremacía, afirma una fuente policial. Ver más</p>	
<p>Presidente Noboa convoca a una reunión urgente del COSEPE. Primicias El presidente de la República, Daniel Noboa, convocó este 7 de enero a una reunión urgente del Consejo de Seguridad Pública y del Estado (COSEPE). Esto sucede tras una violenta primera semana de enero, coronada por la incapacidad de la Policía de ubicar a alias 'Fito', el líder de Los Choneros. Ver más Nota Referente El Universo Nota Referente El Telégrafo Nota Referente La República</p>	
<p>Operativos policiales en el Metro de Quito decomisan arma blanca y licor artesanal. El Universo La Policía de la Zona 9, que corresponde al Distrito Metropolitano, indicó que, tras un allanamiento en el sector de Chilibulo, en el sur de la ciudad, se aprehendió a cuatro personas, presuntos implicados en el delito de robo de bienes, accesorios y autopartes de vehículos. Ver más</p>	
<p>Fiscalía abrió investigación por la presunta evasión de alias 'Fito' de la cárcel. El Universo La Fiscalía abrió de oficio una investigación por la presunta evasión del privado de libertad Adolfo M. V., alias Fito, cabecilla de la agrupación delictiva Los Choneros. Ver más Nota Referente El Mercurio Nota Referente La República</p>	
<p>Diario Expreso exige búsqueda global de Jordán por amenazas y narcotráfico. La Hora En un comunicado, el Diario EXPRESO ha solicitado a las autoridades de justicia del país la búsqueda inmediata e internacional de Xavier Jordán Mendoza, vinculado por la fiscalía general del Estado en el caso Metástasis como amigo cercano y administrador de bienes del narcotraficante Leandro Norero. Ver más</p>	
<p>Nayeli González, activista desaparecida en Esmeraldas fue encontrada con vida. Esmeraldas News La activista feminista Nayeli González Francis fue reportada como desaparecida. Ella fue vista por última vez en la ciudad de Esmeraldas, en la Universidad Técnica Luis Vargas Torres el 5 de enero de 2024. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 8 de diciembre de 2024

<p>Secretario de Comunicación no ofrece detalles de reunión del COSEPE. Primicias El presidente de la República, Daniel Noboa, convocó para este 7 de enero una reunión urgente del Consejo de Seguridad Pública y del Estado (COSEPE). Esto sucedió tras una violenta primera semana de enero, coronada por la incapacidad de la Policía de ubicar a alias 'Fito', el líder de Los Choneros. Ver más</p>	
<p>La ola de asesinatos no se detiene en Esmeraldas. Esmeraldas News Llantos desgarradores vivió una madre de familia, la noche de este jueves 4 de enero de 2024, al observar el cuerpo sin vida de su hijo que yacía bocabajo en una de las calles del barrio «Nueva Esperanza Norte», en la ribera del Esmeraldas. Ver más</p>	
<p>34 detenidos por tráfico de sustancias sujetas a fiscalización en 11 provincias de Ecuador. El Telégrafo La Policía Nacional dio un golpe al microtráfico de sustancias sujetas a fiscalización. Los operativos se desarrollaron en 11 provincias del Ecuador, el 7 de enero de 2024. Tras las acciones desarrolladas en Pichincha, Manabí, Imbabura, Santo Domingo de los Tsáchilas, Loja, Cañar, Los Ríos, Carchi, Guayas, El Oro y Chimborazo, se incautaron 7.836 gramos de estupefacientes. Ver más</p>	
<p>Municipio reforzará la seguridad en Guayaquil, tras auge de la violencia. Primicias Tras la incertidumbre por el paradero de José Adolfo Macías Salazar, alias 'Fito', el Municipio de Guayaquil -a través de Segura EP- anunció que reforzará la seguridad en la ciudad. Así se dio a conocer a través de un comunicado en la red social X. Ver más Nota Referente El Universo</p>	
<p>Esto se sabe de la supuesta evasión de alias 'Fito' hasta este lunes. El Universo Adolfo M., alias 'Fito', está desaparecido desde este domingo. Policías y militares que entraron a la cárcel regional para un operativo no lo hallaron en su celda. Esta sería la segunda vez que alias 'Fito' se esfuma de una cárcel de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Decenas de armas y pirotecnia decomisada en 2023 en la provincia. La Hora En un encuentro informativo llevado a cabo el pasado 5 de enero de 2024, el Centro de Control de Armas de Loja, la Brigada de Infantería N°7 y el Consejo Cantonal de Seguridad presentaron los resultados obtenidos durante el operativo desplegado del 26 al 31 de diciembre de 2023 en diversos puntos de la ciudad y la provincia de Loja. Ver más</p>	
<p>Lo trasladaron hasta la cárcel de Latacunga. La Hora Hasta el Centro de Privación de Libertad de Latacunga (Cotopaxi) fue trasladado Robinson E. El hombre fue detenido en un operativo de control realizado a pocos metros del recinto Cuatro Mangas, en Buena Fe. Ver más</p>	
<p>Los secuestros extorsivos se apoderan de cantones cercanos. La Hora Al intervenir las ciudades grandes, los delincuentes buscan poblaciones más pequeñas, según la Policía Nacional. El asesinato de un hombre que fue secuestrado en El Empalme encendió las alarmas entre los habitantes de esta localidad, ubicada al norte de la provincia del Guayas. Ver más</p>	
<p>Esta sería la segunda vez que alias 'Fito' se esfuma de una cárcel de Guayaquil. El Universo La Fiscalía abrió de oficio una investigación por la presunta evasión del cabecilla de Los Choneros de la cárcel. Tras varias horas de conocerse que Adolfo M., alias Fito, no fue hallado en su celda durante un operativo militar y policial, la Fiscalía salió oficialmente a confirmar esta noche su posible evasión. La Fiscalía abrió de oficio una investigación por la presunta evasión del cabecilla de Los Choneros de la cárcel. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 8 de diciembre de 2024

<p>A tres años de prisión fueron sentenciados dos sujetos que extorsionaban a comerciantes en La Troncal. El Universo Marcos M. y Kaicine C. fueron sentenciados a tres años de prisión por el delito de extorsión, cometido en contra de comerciantes de La Troncal, cantón de la provincia de Cañar. Ver más</p>	
<p>Cárcel regional: El SNAI evade dar respuestas sobre la supuesta fuga de alias Fito. Expreso Diario EXPRESO solicitó información al Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores ante el aumento de los rumores y la información extraoficial que han difundido periodistas, en la red social X, sobre el paradero incierto del Adolfo Macías, alias Fito, líder de Los Choneros, que debe estar preso en la Cárcel Regional, ubicada en el noroeste de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR Las @FFAAECUADOR durante un control militar en la parroquia #Tonsupa aprehendieron a 02 presuntos delincuentes, que intentaron darse a la fuga, uno de ellos perteneciente al Frente Oliver Sinisterra mismo que operaba en la provincia de #Esmeraldas Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en la parroquia Palestina un vehículo al percatarse de un control militar intenta darse a la fuga, iniciando la persecución militar y deteniendo la marcha del vehículo que en su interior contenía 16 paquetes de SCSF. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Las @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en la parroquia Tonsupa 3 ciudadanos al percatarse de un control militar intentan darse a la fuga, iniciando la persecución militar, capturando a 2 individuos que portaban: Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Ejército Ecuatoriano realizó operaciones militares con resultados en #Zaruma Soldados del Grupo de Caballería Blindada N.º 4 Febres Cordero, realizaron operaciones militares en apoyo ARCERNNR en el cantón #Zaruma, sector Murciélagos de Vizcaya (Labor minera María Cristina) donde se encontró el siguiente material explosivo: Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador OPERACIÓN DE BÚSQUEDA Y RESCATE #Galápagos La #ArmadaEcuatoriana informa que la tarde del viernes 5 de enero, pescadores avistaron una embarcación encallada al sur de #IslaFernandina. La LG "Isla Santacruz" y el helo #naval fueron empleados para realizar tareas de búsqueda. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Esmeraldas La #ArmadaEcuatoriana (BIMJAR), realizando operaciones militares en la parroquia #Palestina detuvo a un ciudadano el mismo que al percatarse del control #militar intentó darse a la fuga, en el vehículo se encontraron 16 PAQUETES de sustancias ilícitas. Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea Ecuatoriana a través del helicóptero H145, realiza misiones de reconocimiento nocturno en la ciudad de Guayaquil, en apoyo a las instituciones de seguridad del Estado. #EstamosContigoEcuador. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 8 de diciembre de 2024

<p>@centro_ejercito 7 de enero 1903 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR 📌 Ten en cuenta los requisitos para actualizar los datos de tus hijos entre 18 a 25 años #IssfaSiempreContigo. Ver más</p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p> Ceniza del volcán Sangay cae sobre Pungalá, Riobamba. Primicias El aumento de la actividad en el volcán Sangay mantiene en alerta a las autoridades. El Instituto Geofísico de la Escuela Politécnica Nacional emitió este 7 de enero la recomendación de evitar acercarse o ingresar a los ríos Sangay Norte, Culebrillas, Palora, Volcán y Upano. Ver más</p>	
<p> Fallida Refinería del Pacífico sigue generando problemas en Manabí. Primicias Es un proyecto que nunca se concretó, pero que sigue generando problemas. La fallida Refinería del Pacífico ahora es el epicentro de una disputa entre agricultores y autoridades seccionales por el agua cruda destinada para el proyecto. Ver más</p>	
<p> La vía Alóag-Santo Domingo estará cerrada hasta el 9 de enero. Primicias Las lluvias causan estragos en la vía Alóag-Santo Domingo. Las precipitaciones de la madrugada del 7 de enero volvieron a provocar un deslave, esta vez en el kilómetro 83 de la carretera. Ver más</p>	
<p> AMT facilita proceso con formulario digital y código QR anticorrupción. La Hora En un esfuerzo por promover la transparencia y rendición de cuentas, la Agencia Metropolitana de Tránsito (AMT) ha lanzado un formulario digital vinculado a un código QR para facilitar la recepción de denuncias de la ciudadanía. Ver más</p>	
<p> ‘Dios es de extrema derecha: no escucha a los que se quejan; sino a los que agradecen’. La Hora La gratitud es esencial para el camino al éxito, como explica Rodolfo Cabrera asesor estratégico de manejo de crisis. Hace un recorrido por el miedo, la victimización, la queja, los problemas y la sobreprotección, en una entrevista con Gabriela Vivanco en Focus. Ver más</p>	
<p> SECOM anuncia que no habrá cadena nacional. La República Horas antes, la Secretaría de Comunicación había anunciado una cadena nacional de radio y televisión a las 19h00 de este domingo 7 de enero de 2023, con «el propósito de difundir un mensaje del Gobierno Nacional». Ver más</p>	
<p> Rescatan a una mujer que se accidentó en el volcán ecuatoriano Carihuairazo. La República El Servicio Integral de Seguridad (ECU 911) informó este domingo que rescató a una mujer de 43 años que se accidentó el sábado en el volcán ecuatoriano Carihuairazo. A las 13:58 hora local del sábado (18:58 GMT) se reportó al ECU 911 que una mujer se encontraba herida en el volcán Carihuairazo, en el sector conocido como el ‘dedo’. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 8 de diciembre de 2024

<p>La transformación de las industrias con el uso de la inteligencia artificial se mostrará en evento que se realizará en Guayaquil. El Universo Casos de éxito y de estudio sobre cómo la inteligencia artificial está transformando a las industrias se expondrán en el evento Showroom de Inteligencia Artificial, que organiza la Universidad Politécnica Salesiana en Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Presidente Daniel Noboa se curó en sano con el pacto de gobernabilidad en el legislativo: Henry Cucalón. La Hora El exministro de Gobierno criticó la generalidad de las preguntas de la consulta popular. Recalcó que seguirá trabajando y proponiendo soluciones para el país y no descartó la posibilidad de participar en el escenario electoral. Ver más</p>	
<p>Asambleístas afines al oficialismo intentan penalizar la libre expresión en redes y plataformas digitales. La Hora La libertad de expresión vuelve a estar en riesgo en el país. En los próximos días, el Consejo Administrativo de la Legislatura (CAL) avocará conocimiento para la calificación y tratamiento de un proyecto de ley reformativo al artículo 182 del Código Orgánico Integral Penal (COIP). Ver más</p>	
<p>La generación de empleo va más allá de solo ofrecer beneficios fiscales por nuevas contrataciones. La Hora Bajar el pago de impuestos a cambio de nuevas contrataciones es solo un paso, pero si se quiere cambiar la realidad laboral del Ecuador se necesita mucho más. Ver más</p>	
<p>El presidente Daniel Noboa cumple tibiamente sus promesas de campaña. Primicias Aunque el presidente Daniel Noboa lleva poco más de un mes en el poder, su periodo de gestión será muy breve y deberá mostrar resultados en poco tiempo para mantener su popularidad y, pensar así, en una posible reelección en 2025. Ver más</p>	
<p>El caso Metástasis revelaría una relación entre Jordán y el correísmo, según Fiscalía. Primicias "¿Quién manda en la organización política? No mandan los líderes que están prófugos en Bélgica, manda Xavier Jordán que está prófugo en Miami". Así detalló Diana Salazar, fiscal General del Estado, la presunta influencia de la red de Leandro Norero en la política. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>2024, Esperanza y preocupación. Paco Moncayo Gallegos. La Hora Una suma de acontecimientos previos hizo del año 2023 uno de los más complejos de la historia. Fueron causas objetivas: los errores cometidos durante una década por un presidente autoritario que controló todas las funciones del Estado, suprimiendo los pesos y contrapesos propios del sistema democrático, auspiciando, al hacerlo, la corrupción generalizada que nos horroriza en la actualidad; y que, además, se alineó ideológicamente con el fracasado experimento chavista y la narco- subversión colombiana, afectando seriamente al sistema de seguridad nacional. Ver más</p>	
<p>En los zapatos de los otros. Manuel Castro M. La Hora Los otros son el crimen organizado, los narcotraficantes, los políticos apegados a los anteriores. La consulta presidencial está lanzada, su objetivo es la seguridad ciudadana, el combate a la delincuencia, la auditoría a los jueces, la extinción de dominio de los bienes mal habidos y que pasen al poder exclusivo y excluyente del Estado, endurecimientos de penas y fuera del pilche: la legalización y vuelta de los casinos. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 8 de diciembre de 2024

<p>Unidad y solidaridad. Franklin Barriga López. La Hora Antonio Guterres es un político y académico portugués que, desde el 1 de enero de 2017, se desempeña como secretario general de las Naciones Unidas y lo hará hasta el 2027. Este personaje, en su reciente mensaje de Año Nuevo, hizo un llamado a que la humanidad marche unida, para enfrentar “la aflicción que asola a la gente en todo el mundo tras un 2023 de enorme sufrimiento, violencia y caos climático”. Ver más</p>	
<p>Paola Roldán: el tiempo pasa. La Hora El caso de Paola Roldán ha logrado atraer una inusitada cantidad de atención ciudadana hacia el tema de la eutanasia. En medio de esta tragedia, una serie de elementos adicionales confluyeron para, al menos, abrir la puerta a este debate tan urgente y necesario: una protagonista elocuente y determinada, un entorno familiar que comprende y apoya su causa, abundante atención social y mediática, entre otros. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Capturan a hermanos Cuero. Mención FF. AA Teleamazonas. 7-ene-24</p>	
<p>Inusual movimiento en la Penitenciaría del Litoral. Mención FF.AA. Teleamazonas. 7-ene-24</p>	
<p>Dónde está alias FITO. Mención FF.AA. Ecuavisa. 7-ene-24</p>	
<p>El presidente Noboa convocó a reunión del frente de Seguridad. Mención FF.AA. Ecuavisa. 7-ene-24</p>	
<p>Se desarticuló una organización narco delictiva que operaba en Ecuador y Colombia. Mención FF.AA. TC Televisión. 7-ene-24</p>	
<p>Se confirma la fuga de alias Fito, de la cárcel regional. Mención FF.AA. Teleamazonas. 7-ene-24</p>	